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Protokoll

Sitzung der Arbeitsgruppe mit allen Beiratsmitgliedern Düp I-IV
am 19.06.2023
bei Welle-Poseidon aru großen Wannsee

Beginn 16:3C)

Teilnehmer: siehe Anlage (l Blatt)

Di.' Qitzrrr:,r,li,'rrt rl-- ^l--^l.l:,n--l-,. fl,-+...1.*i,.-lr,tr,. ,'ilr+",-lie \/*,rryr!t,rr.* .l-r-.r. Fl+.:tn!l:rna rhi/'tL JtiaLiil-L: UtLlli ijii !rUSLiiilCiJCitilClt LlitJLilCi'üLliiE üUCi Ltif 1 Ci'v! ditiiii\. LlCitil iJCSl,UtiUii'; dU

1 .1.2024 den Eigentümcrn yorgescirlagen werden soll.
Bisher sinci in einem strukturienerl Veriahren drei Verwaitungen rn die engere Wahi genornrnen
worden. I leute stellen sich diese Verv'altungen allen Beiräten und dem 1. Vorsitzenden des Car-
tenstaclt Düppel e.V. vor.

1. 16:30 Dick lmmobilienmanagement e.K,

Herr Dick stellt sein Untemehmen vor.
tsr verwaltet nur fremcies Eigentum und keine eigenen.lrnmobiiien. IJavon sind viele tsmchteilsge-
meinschaften ähnlich denen in der Gartenstadt Düppel.
Akten r.l,erden in seinem Unternehmen nlrr digital und nicht mehr in Papier geführt,
BelegprhLung durch ,Jie Reiräte und lnf,-rrl*::ticn kann im Ri.irc :-rnter Aeleituag oCer online statL-
finden (Homecase Software).
Diese Ari der Bearbeituug üiiiri iiaeii sciner: Ansiclii ncben cincl F,iilu icillsiuigclung aur:ir zu
größerer Mitarbeiterzufriedenheit.
Er hat zwei unabhängig arbeitende Büros in Rostock und tseriin.
I)ie Modcration von Eigentihuerversamrnluncen iibernimrnt gnrnclsätzlieh er selbst.
Er hat schon Erfahrungcn mit der Übcrnahrne von Veru,altungen der REANOVO.
ßcitragsgrcnzen fiir Cic Ccnchnriguiig'!,Gn Rep{iraiuren und sndci"en .{;'b.:itcn sinC ..,cn dcr Ei-
gentümergemeinschaft zu beschließen.

2. fi30 Tolle Hausverwaltung GmbH

Frau Heinc und Frau Ertr:rt stellen ihre Verwaltr:ng vor.
WEG-Verwaltung machen sie seit 2010 und sind in diesem Bereich zu dritt plus vier Mitarbeiter
in tlcr Biichh:.riiun,{.2.2. 'nernulicn:,ic i(r \,\rEG n:i( übcr lC00 Eirrlrciicn.
Er1ährungen oder Kenntnisse bei Bruchteilsgemeinschatien sind nicht vorhanden.
Das Büro arbeitet nocir anaiog mit Papier, eine Umsteiiung auf digitaies ArLreiten ist gepiant.
Dic im Vertragsentwurf cnthaltcn Zusatzkosten bei Nichtteilnahme am SEPA Verfahren. flir Steu-
erbescheinigungen und für Mehraufivand bei der Übernahme der Verlvaltung lechtferigen sie mit
zrr hrrhenr A rheitc.-rrrfrvnnrl
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Erste Beratung der Beiräte:

Es besteht eirre klare Präferenz flir die Verwaltung Dick.
Die Venvaltung Tolle hat keine Erlahrungen otJer Kenntnisse rnit Bruchteilsgemeinschaften und
die erheblichen Möglichkeiten tiir Mehrkosten irn Vertragsangebot komrnen noch zu dem ohne-
hin höireren Kosten pro Einheit hinzu.

3" 18:50 WGW Werz Goldstein & Werz Hausverwaltungsgesellschaft mbH

Fran rrLJessner utrd ein.\litarbeiter stellen !h1g Ver.naltn*g v+r"

Der Schwerpunkt des Unternehmens liegt in der Lnmobilienentu,icklun-u, die Verwaltung ist ein

Nebengeschäft.
Die Verwaltung hat 35 Mitarbeiter und ver*,altet z.Z. 65 Objekte, darunter acht WEG mit ca.

7000 Einheiten. Sie besteht seit 2009 und unter andereur Namen seit 1986.

Bisher gibt es in ihrer Verwaltung keine Bruchteilsgemeinschaften, sie sind aber bereit sich mit ju-
ristischer Hilfe einzuarbeiten.
l)ie Abrechnungen sollen ab2024 digital erfolgen, die Umstellung vorx Papier ist in Arbeit.
Die Übemahme der Verwaltung muß trotz Mehraufrvand nicht extra vergütet werden.
Auch sonst keine Extrakosten rn"ie bei der Tollc Veiv'altung.

Zweite Berätu$g rler Beiräte:

Die Verw-altung WGW wird einhellig als gute zweite hinter der Verwaltung Dick eingestuft.
Der Gr-und iie-st in der fehlenden Erfahrung mit Ilruchteilsgemeinschaften und der laufenden Um-
stc-1lung auf digitales Arbeiten. *.as erfahrungsgemäß zu Reibungsverlusten liihrt. AuiSerdem ist
dle Venvaltung tlei WCW off-ent-''ar eher ein Nebenzrveig,

Es wird einstimmig der Beschluß gefaßt, der Eigentümerversammlung (die im September
2ü23 stattfinden soll) die Dick Immobilienmänagement e,IL als neuen Verwalter ab 2024 vor-
zuschlagen,
Die teilnehmenden Verwaltungen sollen nach der Informationsveranstaltung für die Eigentümer
am29.06.2023 über das Ergebnis der Vorstellung informiert werden.

Ende:20:00
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